






Sportivo e a Paola Apolloni del Dipartimento Promozione e Sviluppo per 

l'enorme impegno profuso nell'uniformare la DAM. Grazie a questo lavoro, 

è stato creato per le Discipline Non Olimpiche un percorso di crescita 

analogo a quello delle Discipline Olimpiche, con l'introduzione delle 

patenti di 1· e 2· grado. 

Queste modifiche permetteranno di conferire pari dignità ai tecnici delle 

Dn0L, offrendo come porta d'ingresso comune l'istruttore club, 

fondamentale per tutto il mondo ludico e di avviamento alla disciplina. 

La parola passa al Direttore Sportivo Francesco Girardi che, supportato 

da Paola Apolloni, illustra in dettaglio le sopraddette novità che saranno 

portate all'attenzione del Consiglio con una Memoria, documento che sarà 

condiviso anche con i Presidenti dei Comitati Regionali. In particolare, 

si evidenzia che, per rendere più facile la consultazione della DAM, ogni 

dipartimento ha creato un percorso tecnico sportivo per il conseguimento 

delle varie patenti e sono state anche rivisitate le autorizzazioni alla 

pratica temporanea per agevolare l'attività promozionale. 

Su questo punto interviene il Presidente Di Paola per puntualizzare la 

posizione di Sport e Salute che, per l'erogazione dei contributi, conteggia 

i tesseramenti di costo superiore ai 2, 50€ e che richiedano certificato 

medico, agonistico e non. In questa atti ca alcuni tesseramenti , che in 

passato venivano definiti temporanei, rientrano pienamente in questi 

parametri e saranno pertanto correttamente compresi nei conteggi. 

Un'altra importante novità sarà l'inserimento nei concorsi di dressage di 

una ripresa dedicata esclusivamente al passaggio di livello; tale gara 

sarà giudicata non più con un punteggio ma con un semplice giudizio di 

idoneo/ non idoneo. 

Un ulteriore punto esposto dal Direttore Sportivo riguarda i possibili 

cambiamenti nell'esperienza multidisciplinare degli allievi. Ad oggi per 

il conseguimento del 1· grado è richiesto uno stage di campagna, si propone 

invece di inserire una prova di completo semplice tipo welcome o gimkana 

cross per il conseguimento del Brevetto ed eliminare così lo stage per il 

1· grado. 

Si sviluppa quindi una vivace discussione a questo proposito dove vengono 

espresse diverse posizioni in merito. 

Gabriella Moroni, ad esempio, è favorevole ad introdurre l'esperienza 

multidisciplinare a livello del Brevetto riconoscendo che il completo è 
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La parola passa quindi a Valentina Mauriello del Dipartimento Reining, la 

quale apre il suo intervento sottolineando che la disciplina ha 

recentemente adeguato le autorizzazioni a montare allo schema di 

progressione ufficiale, raggiungendo il 2' grado. 

Evidenzia inoltre che il Regolamento nazionale è stato finalmente 

aggiornato e allineato agli standard internazionali, in particolare a 

quelli della NRHA (National Reining Horse Association) e dell 'AQHA 

(Associazione Americana Quarter Horse). 

Per quanto riguarda l'attività internazionale, viene segnalata la 

partecipazione ai prossimi Campionati del Mondo, mentre nell'ottica della 

promozione e sviluppo sul territorio sono stati programmati, per la prima 

vo 1 ta, degli stage formati vi condotti da A 1 essandro Meconi , referente 

tecnico del settore giovanile. Gli incontri avranno lo scopo di aggiornare 

i partecipanti sui regolamenti e di svolgere attività pratiche. 

Terminata 1 'esposizione delle Discipline non Olimpiche il Presidente 

saluta i Rappresentanti delle varie discipline e passa all'ultimo 

argomento in programma che riguarda l'approvazione del Preventivo 

Economico 2025 che sarà brevemente illustrato dal Segretario Generale 

Simone Perillo. 

Il Segretario Generale evidenzia che, per quanto riguarda i ricavi 

previsti, la stima complessiva supera i 27 milioni di euro, così ripartiti: 

circa 6 milioni derivanti da contributi pubblici (Sport e Salute), circa 

14,3 milioni da tesseramenti, affiliazioni, licenze. e simili. Dalla 

formazione è stato prudenzi a 1 mente stimato un ricavo di ci rea 520. 000 

euro, mentre dalle sponsorizzazioni si prevede un introito di circa 6 

milioni di euro. 

Il Segretari o procede quindi a i 11 ustrare la parte relati va ai costi, 

sottolineando l'incremento dei contributi destinati ai Comitati Regionali, 

aumentati di oltre mezzo milione di euro rispetto all'anno precedente. Si 

segnalano maggi ori costi di funzionamento, pri nei pa l mente legati a 11 a 

polizza assicurativa. Sono stati inoltre incrementati gli stanziamenti per 

i Dipartimenti Sportivi. 

È stato necessario tener conto anche delle spese per i canoni di locazione 

relativi agli immobili utilizzati dalla sede centrale della FISE e da 

alcune strutture territoriali, di proprietà di Sport e Salute. 
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